

En el Victoria Eugenia

Manuel Quiroga

Este ilustre compatriota dió un «recital» en este hermoso teatro.

Nos produjo gran satisfacción acudirnos y distinguido público, pues te mismos que así no sucediera, por verificarse a la misma hora una función atractiva y máxima cuando a ella acudieran personas augustas; más a pesar de ello, el coliseo de la Zurriola vibra muy favorecido por público muy numeroso y selecto, que acudió al ilustre violinista, a quien puede considerarse una de nuestras legítimas glorias musicales.

En la primera parte interpretó la 4.^a de «Faust» de Händel.

En sus cuatro tiempos estuvo admirable de ejecución, especialmente en el tercer tiempo «Langhetti» que fué un modelo de clásica severidad, obteniendo al final de la obra una ovación entusiasta.

En la segunda parte ejecutó el célebre Trillo del diablo, de G. Tartini, siendo aclamado entusiasticamente.

En la Cadencia Allegro assai, hizo gala de su mecenazgo prodigioso, pues las notas son amartilladas con tal perfecta igualdad, que las limpidas adquieren una brillantez inusitada en los trémulos de mano inquietos, oyéndose al propio tiempo la parte melódica y el acompañamiento con toda hermosa claridad.

Fué objeto de grandes ovaciones, que se repitieron al interpretar Canción Luis XIII y Pavana, de Couperin, interpretado con gracia inimitable.

No produjo gran asombro el popular Momento musical de Subert. Esta página musical orquestada por Bretón y que tanto se prodiga en los conciertos, nos la dió a conocer el ilustre violinista pontevedrés transcrita para dicho instrumento y piano.

Con haber admirado tanto interpretar a Händel, Tartini, Couperin, Cartier, en su dificultad «La Chase», a Paganini y a Wieniawski, en el predicho Momento musical, de Schubert, es, como hemos dicho, su prodigo mayor admiración, por su justa perfección en la afinación de las dobles cuerdas y su delicadeza interpretativa.

Nos agradaría en extremo volver a oírlo en el concierto de maestros.

El Capricho número XIII, de Paganini, y el Souvenir, de Wieniawski, los dos últimos números del concierto, sirvieron para caldear el entusiasmo de los oyentes, y hacer que éstos aclamaran, puestos en pie, al gran violinista, y que éste, después de suaudar innumerables a escena, preclaudó a besar «La alegría de amor», de Kreisler.

Dado el immense éxito de Quiroga mañana acudirán presurosos los que le aclaman y los que no tuvieron la fortuna de oírle.

PUNTILLO.

Un banquete

Con motivo de haber sido ascendido a jefe de Negociado de primera clase el digno secretario del Gobierno civil don Ricardo Pastrana, ayer obsequió con un almuerzo en el Restaurant de Cañizo a los periodistas que hacen la información del mencionado mencionado centro oficial y el personal del mismo.

Asistió al acto el gobernador civil, señor García Bajo, y el jefe de policía, señor Coll. Reiteramos al señor Pastrana, dignísimo funcionario y apreciable amigo nuestro, nuestra efusiva y cordial enhorabuena.

Para fiestas e iluminaciones

Globos - Faroles

Banderas - Guirnaldas
MOCOROA, Legazpi, 5.

De Santander

(Por teléfono)

10-21,15

LAS REGATAS

Santander.—Esta tarde, ha tenido lugar una interesante prueba, la segunda de la temporada, de monopicos b Yates de fórmula francesa.

OBRERO MUERTO

Trabajando en Reinosa, sobre un andamio, el obrero Higinio Gutiérrez, cayó al suelo, quedando muerto.

UNA REVERTA

En Castro Urdiales fallecieron Pedro Sánchez Machín y Enrique Tablado, resultando éste con varias puñaladas graves.

DICE INDALECIO PRIETO

Indalecio Prieto ha marchado a La Coruña a tomar parte en un mitin.

Ha dicho a sus amigos que no cree volver al Congreso los diputados izquierdistas.

DOCTOR ZUBIA
Especialista en enfermedades de OÍDOS, NARIZ Y GARGANTA
CONSULTA DE 10 a 1 y 18 a 20
ELCANO, 5-2, 11

Teatros
En el Victoria Eugenia
«EL ÚLTIMO PECADO»

Siempre hemos considerado Muñoz Seca como a un autor capaz de crear obras de más nervio e interés que las astracanadas puestas por él en boga. Pero no lo creemos llamado a producir obras dramáticas; tiene abundante veta que explotar en el teatro cómico.

Claramente lo pudimos ver en «El último pecado», ayer estrenado, ya que lo mejor de la misma son las escenas cómicas, trezadas con mano maestra; los caracteres cómicos, lo mejor de la obra, están acertadamente dibujados; también es de justicia reconocerlo, en «El último pecado» hay intensidad y emoción dramáticas.

En toda esta parte el señor Muñoz Seca ha laborado con indiscutible acierto. Pero

falta la base, el eje principal de toda comedia de altura: la verosimilitud.

Bien es cierto que la vida es bastante feril para que ocurran muchas cosas, pero por mucho que el señor Muñoz Seca quiera de mostrarlo, no existe mujer que por hacer feliz a su hijo, se rebaje a sus ojos, ilegando a pasar por una mujer fácil y entretenida... Cuántas mujeres cree Muñoz Seca, capaces de imitar a Luisa? Y aunque se diere ésta en la realidad de la vida, nunca nadie llevará a escena como modelo de elevada virtud porque es un caso aborable y repugnante.

El señor Muñoz Seca, como antes queda consignado, no creamos que está llamado a cultivar el género dramático, donde nos diríamos psicología maternal tan desdichada. Nos gusta, como autor cómico, en cuyo género éxitos han alcanzado.

Ayer este fué el éxito, debido también en gran parte a lo bien hechas que estaba «El último pecado», técnicamente considerada.

Al final de la obra, algunos espectadores exteriorizaron su desagrado.

Fue una lástima que por ello se olvidara el público de la brillante labor realizada por la señora Carmen Jiménez.

La excelente actriz, matizó con sumo encanto los momentos dramáticos, alcanzando un gran éxito personal.

Muy bien la señorita Carboe, señores Asquerino, Bonafé, González y Zorrilla.

En el Principal

Ayer noche se estrenó el pasatiempo «La villa de los gatos». No pudimos asistir al estreno, pero según noticias la obra gustó y el público aplaudió complacido.

A continuación se dió la zarzuela «Los granujas».

En ambas obras fueron aplaudidos la Púa, Chicote y demás intérpretes.

Probad las renombradas Mostazas Trevijano

Taurinas

LA CORRIDA DE HOY

Por fin—ya era hora!—ha quedado completado el programa para la primera corrida de abono. Con Galito y Fortuna, altanera Pacorro, quien tomará la alternativa de manos del primer diestro.

El programa ha ganado con la aparición de Pacorro, excelente torero.

Los toros serán de Carmen de Federico, antigua ganadería de Murube.

Los exploradores

Visitando el campamento

Doña María Cristina estuvo ayer a las once de la mañana, acompañada del príncipe Pío de Saboya y de la condesa de Mirasol, visitando el campamento de los exploradores.

La augusta dama fué recibida por el Comisario general de la Asociación, duque de Duna, Gobernador civil, señor García Bajo, y por los miembros del Consejo Nacional y delegados regionales.

También estuvieron visitando el campamento los hijos del infante don Fernando.

Doña María Cristina visitó con detenimiento el campamento general, penetrando en algunas tiendas y conversando con los instructores.

Luego todos los exploradores desfilaron en formación ante doña María Cristina.

Los muchachos cantaron el Himno de los Exploradores.

La augusta señora fué despedida al abandonar el campamento con hurras y vitores unánimes de los boy-scouts.

Alcohol desnaturalizado

MARCA

El León

Alcohol para motores

JOSE GROS

San Sebastián

Gran Casino

En la función de ayer noche se representó «La tía de Carlos», comedia que constó para Ernesto Vilches, un nuevo triunfo personal más que añadió a los muchos que alcanzados.

Para el ilustre primer actor y sus buenas artísticas hubo muchos aplausos.

Coches y automóviles de alquiler

Hemos recibido del Presidente de la Comisión de Gobernación y del Director del Sindicato de Iniciativa de propaganda diez ejemplares de las Tarifas de los coches y automóviles de alquiler que desde hoy se distribuirán gratuitamente en las oficinas del Sindicato de Iniciativa y Propaganda.

En ellas se fijan los precios del alquiler de vehículos con toda claridad y precisión.

Por exceso de original no publicamos íntegramente las tarifas pero aquellos de nuestros lectores que deseen adquirir gratuitamente ejemplares, pueden recogerlos en el Sindicato de Iniciativas y Propaganda.

Agradecemos el envío a los señores Iturria y Gabaldón.

Cajas de caudales

Básculas, material de ocasión, tablones, poleas, gunzadoras, etc.

Unzueta y García - Ronda, 28

BILBAO

Las fiestas de Cerain

Como en años anteriores, ha sido confiado por la Comisión de festejos del Ayuntamiento el programa de los que han de celebrarse en esta villa los días 14, 15, 16, 17 y 18 en honor de su excelsa patrona, Nuestra Señora de la Asunción, los cuales superan a los de años anteriores, y se celebra con el orden siguiente:

Día 14.—Como víspera de la fiesta, a las cinco de la tarde la banda de tambores de Segura recorrerá las casas del casco tomando alegres pasacalles, precedidos de cohete y bombas. A las ocho y media, gran Salve en la parroquia; terminada la misma, el tamboril amenizará la Plaza Mayor hasta las once de la noche.

Día 15.—Por la mañana, Diana por la banda de tambores. A las diez, Misa Mayor, a la que asistirá el Ayuntamiento en Corporación, precedida del tamboril. Terminada la Misa, el Ayuntamiento regresará a la Casa Consistorial, donde se servirá el clásico «camaitako», y la banda de tambores dará un concierto en la plaza, ejecutando las mejores piezas de su amplio repertorio. A las cuatro de la tarde, el tamboril amenizará la plaza hasta las once de la noche.

Día 16.—Por la mañana, Diana como el día anterior. A las diez, Misa Mayor. Despues de terminada la Misa se bailará un «au revoir» por los «errökosas». Por la tarde habrá un partido de pelota entre los aficionados de este pueblo. Terminado este se celebrarán juegos infantiles, como son: carreras con piés atados, metidos en sacos, etc. Como en días anteriores, el tamboril amenizará la plaza hasta las once de la noche.

Día 17.—Gran concurso local de ganado vacuno, en el que se darán premios de 50, 30, 20 y 15 pesetas, terminando con el desfile del ganado premiado.

Día 18.—Se celebrará un concurso de los toros, para lo cual el Ayuntamiento ha señalado los premios y las condiciones que ha establecido para los que han de tomar parte.

Son las siguientes:

- 1.^a Todo individuo que quiera tomar parte en el concurso deberá presentarse en la Secretaría del Ayuntamiento, donde podrá inscribirse.
- 2.^a Las horas en que podrán inscribirse serán de ocho a diez de la mañana, a cuya hora se cerrará definitivamente la inscripción, sin que por ningún concepto sea admitido ningún jugador que no se haya presentado en el tiempo señalado.
- 3.^a Se procederá al sorteo de los inscriptos con el objeto de que se sepa el orden por el que les corresponde la tirada, siendo de ocho bolos cada una.
- 4.^a Los que formen parte serán vecinos de esta misma villa.

SARDANAJALO

Clinico Dental Hispano-Americanas

Doctor T. Irigoyen



MÉDICO-ODONTOLOGO I PRINCIPE I

OBRA INTERESANTE

El catolicismo social

Refiriéndonos a esta interesante obra, decímos en nuestro número correspondiente al día 28 de julio pasado.

«Hemos recibido un ejemplar de la nueva e interesante obra de sociología cristiana titulada «El Catolicismo social y el socialismo al desnudo» del ilustrado sacerdote italiano don Luis Irurzun.

El libro que consta de 264 páginas de texto es una obra de sociología diferente de cuantas hasta ahora hemos tenido en las manos.

En ella se hace un completo y documentado estudio entre el Catolicismo, el Socialismo.

Además resume todos los problemas sociales de actualidad que la hacen interesantísima, siendo apropiada para estudio de jóvenes propagandistas y sacerdotes.

Además refina la buena condición de estar escrita en estilo ameno haciendo agradable su lectura.

Agradecemos al autor el obsequio y le felicitamos por su hermoso trabajo descubriendo que como fruto de la Semana Social todos los católicos se dedican al estudio del problema social ampliamente expuesto en la obra que anunciamos.

Reproducimos hoy estos párrafos para encarecer a nuestros lectores, y en especial a nuestros jóvenes, la necesidad de adquirir tan interesante obra de Sociología cristiana en la que pueden alejarse de las auras de apostólicas de la verdad.

Especialmente en las Bibliotecas de nuestros Círculos y Juventudes no debe faltar tan importante libro.

Caldas de Besaya

(SANTANDER)

Aguas cloruradas sódicas, fuertemente radioactivas. Temperatura 35 a 37°C. Curan reumas, artrosis, artritis, gota, catarros, etcétera. Baños de agua corriente. Hotel recientemente reformado. Balneario con completa y lujosa instalación balneoterapéutica. Casino con diversas distracciones, telégrafo y teléfono interurbano. Espectáculos y fiestas.

AI O. del frente de ataque el enemigo ganó terreno en la Línea Rozas-Hangest.

AI O. del frente de ataque el enemigo ganó terreno en la Línea Rozas-Hangest.

AI O. del frente de ataque el enemigo ganó terreno en la Línea Rozas-Hangest.

AI O. del frente de ataque el enemigo ganó terreno en la Línea Roz